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纾困解难稳经济促发展

本报讯（记者 曹婷婷） 近
日，我市举行“探阳明故里，访十
里梅乡”2022台青余姚行活动，
40余名来自甬台两地的青年代表
参加。

活动中，“台青之家”在阳明
古镇揭牌成立。作为宁波首个专为
台青打造的活动场所，“台青之
家”将借助阳明古镇平台，为台青
提供联谊、交流、创业等服务，吸
引更多台青相聚余姚、融入余姚、
扎根余姚，这也是市台办服务在姚
台青的一项重要举措。

在姚期间，参与活动的甬台青
年代表还实地参观了王阳明故居、
阳明古镇、龙虎草堂、梅溪杨梅基
地等，开展王阳明传习录研学课

堂、甬台青年交流论坛、“我为余
姚杨梅代言”杨梅采摘等系列活
动。

两地青年纷纷表示，余姚深厚
的文化底蕴和宜居的生活环境很有
吸引力，希望以“台青之家”为平
台，经常性开展活动，加强交流合
作，共同在余姚这片热土上就业创
业、筑梦圆梦。

近年来，我市利用资源优势，
以特色产业、特色文化、乡情亲情
为媒介，为台青创业发展、两岸青
年交流搭建平台，促进青年间发
展、情感和生活的融合，也吸引了
越来越多的“台商二代”、台湾青
年来姚发展，形成了台青来姚、驻
姚的集聚效应。

台青余姚行活动举行
“台青之家”成立

■本报记者 沈彦汝

连续的雨水天气后，6月 13
日下午，记者在舜宇路看到，道路
两侧多了不少大大小小的“积水
潭”，其中面积最大的一个占据了
十字路口四分之一路面，车辆经过
时激起不小“水花”。

当天下午2时40分，记者来
到舜宇路阳明派出所城北警务室附
近。靠近舜宇集团共享服务中心建
有一处高度近1米的地面停车场，
停车场下路面积水严重，占去半幅
马路。往来车辆尽管放慢了车速，
但激起的“水花”依然不小；而一
些未减速的车辆，激起的“水花”
足有半米多高。

“我在附近工厂工作近 5 年

了，这里一下雨就会积水。”一位
路过的市民告诉记者，这段时间水
位还不算很深，在他印象中，积水
最严重时达到半个车轮胎的高度，

“附近工厂那么多，积水时大家上
下班非常受影响！”

“去年夏天，我还泡坏了一辆
电动自行车，就在这个地方！”见
记者正在采访，刘先生走过来对记
者说，他是湖南人，来姚务工12
年了，一直居住在舜宇路附近。除
了一辆电动自行车被积水泡报废
外，刘先生还曾被行驶过该积水处
的车辆溅了满身水，“我当时差点
和车主吵起来”。

该路段位于工业园区，大型货
车等车辆通行较为频繁。下午3时
20分，并非上下班高峰，记者数
了一下，一分钟内这里通过了5辆
电动自行车、2辆电动三轮车、8
辆轿车和2辆货车。

记者沿着舜宇路自西向东走
去，路两侧一直有深深浅浅的积

水，沥青路面上有一些裂纹，沿街
店铺门口与马路相接的石子路面破
损严重，碎石不少，形成大大小小
的积水坑。舜宇路与兴贤路交叉路

口处的积水情况更为严重，占了路
口四分之一路面，记者利用树枝随
机测量了几处水位深度，平均为
12厘米。

雨后舜宇路多了不少“积水潭”

雨后，舜宇路舜宇集团共享服务中心门口停车场前积水严重，车辆经
过激起“水花”。 记者 沈彦汝摄

近日，大岚镇雅庄村村民在稻
田种植水稻。大岚镇地处四明山
区，水稻种植大多需要人工作业，
一块块农田阡陌纵横，恰如一幅美
丽的图画。 记者 陈则宏摄

阡陌纵横
美如图画

余楠 市供销联社再生资源
科科长。疫情期间，余楠转战多
个乡镇，完成组织交办的任务。
今年元旦刚过，他就进驻梁弄一
集中隔离点，每天协助医务人员
安排好隔离人员的核酸检测登
记 和 人 员 解 除 隔 离 的 时 间 交
接，录入报备数据，并做好驻
点人员的排班计划。赴大隐镇
期间，他认真向沿街商户宣传防
疫政策，指导商家申领场所码，

同时做好高速道口的防疫值守工
作。

刘正学 市委老干部局局务
会议成员。作为市隔离点点长储
备人选，刘正学主动下沉到临
山、马渚、火车站等地，做好卡
口值班、核酸检测、测温查码、
秩序维护等志愿服务。2021 年
12 月 11 日，他被选调到一集中
隔离点，负责150人的集中隔离
管理服务工作，并担任楼宇综合
保障组组长。工作中，他认真制
订《“隔友”须知》，梳理总结
工作群“隔长”快速解决问题
法、工作人员楼道安全管理办法
等实用经验做法，受到大家好
评。

马震 市委党校办公室主任兼
行政科科长。2021 年 12 月以来，
马震所在单位作为市级集中隔离点
4次启用，他2次驻点工作，2次负
责隔离点外围保障，每次都奋战在
疫情防控一线。在第1次进驻隔离
点完成任务不到1个月，今年春节
他放弃休假，再次驻点。他还做好
高速道口、核酸检测点等志愿服务
排班，积极参与制订常态化防控下
的防疫管理流程，确保学校培训工
作正常有序开展。

李建兵 三七市镇农业农村办
干部。2021 年 12 月 12 日至 28 日，
李建兵作为点长进驻一集中隔离
点，带领2名医护人员和4名安保
人员，克服人手少、任务重等困

难，圆满完成隔离点保障任务。4
月 19 日，他再次主动进驻隔离
点，做好人员分工安排，确保隔离
点有序运行。

谢一村 市招商中心国内投资
促进科副科长。2021年12月20日
至 25 日，他在一集中隔离点工作
时，负责隔离点医疗垃圾转运安置
等工作。今年 3 月 30 日至 4 月 12
日，他进驻一集中隔离点，主要负
责隔离人员的建档、办理隔离人员
入住及离开等登记归档工作。该隔
离点接收隔离人员的第一天，由于
接收人员较多，他与其他工作人员
一起工作至凌晨，顺利完成首批隔
离人员的接收工作。

（记者 倪劲松整理）

本报讯（记者 韩宇雯）2022
年中考本周五开考。6月 17日、
18日两天，我市将有8921名学生
参加考试，比去年增加134人。

今年中考，全市设 21 个考
点、1个分考点，共计 309 个试
场。其中，城区设舜水中学、兰江
中学等9个考点及子陵中学教育集
团世南校区1个分考点，乡镇设临
山镇中、黄家埠镇中等 12 个考
点。我市还在余姚中学东北角的独
栋教学楼、市中小学综合素质实践
基地设置了备用重置考场，确保每
名考生“应考尽考”。

中考总分 720 分，其中语文
150 分、数学 150 分、英语 120 分
（含听力口语25分）、科学180分
（含实验操作10分）、社会80分、体
育40分。所有考试均采用闭卷形

式，英语听力口语自动化考试、科学
实验操作测试和体育已提前考毕。

考试科目和时间安排具体如
下：6月17日 8：30—10：30考语
文，13：30—15：00考社会，15：
40—17：10考英语；6月18日 8：
30—10：30考数学，14：00—16：
00考科学。

根据疫情防控要求，全体考生
及考务人员进入考点时，须提供首
场考试开考前24小时内核酸检测
阴性证明，并配合测温亮码。

普高第一批志愿将于6月20
日填报。6月25日下午4时，公布
中考成绩及普高最低控制线。需要
复查成绩的考生可提出申请，每名
考生限查一门科目。普高第二批志
愿、职高志愿将于6月27日至28
日填报。

2022年中考周五开考
近9000名学生参加 25日公布成绩

■本报记者 沈彦汝

“减免3个月摊位费，让我们
省了一笔不小的开支！”近日，巍
星路菜市场水产经营户姜柏前在租
金减免明细表上签下自己的名字。

“我的两个摊位也减免了近一
万元摊位费！”已签署减免明细表的
蔬菜摊主周水荣对记者说，“这对咱
们经营户来说是莫大的鼓舞，让我
们对今后的生意充满信心。”

让巍星路菜场经营户喜上眉梢
的，是由市国有资产管理办公室下
发的关于疫情期间国有经营性用房
租金减免工作的相关优惠政策。根
据相关规定，以2022年度为退租
期限，承租国有企业经营性用房且

符合相关规定的个体工商户和小微
企业可减免2022年度3个月的租
金；租期不满一年的，则按实际承
租时间占全年比例享受相应的减
免。据了解，此次巍星路菜场共有
204名个体商户享受到此次优惠政
策，最多的减免了近4万元。

“疫情对个体经营户影响不
小，这次优惠政策可谓是一场纾困

‘及时雨’！”市市场管理服务中心
工作人员袁金音告诉记者，目前这
项政策正在逐步落实，将惠及富巷
菜场、凤山菜场、巍星路菜场、桐
江桥菜场、四明菜场等8个农贸市
场以及小商品市场、建材市场这两
个专业市场的1200多户经营户，
总减免金额预计超500万元。

租金减免助纾困

本报讯（记者 倪劲松）昨天
下午，市委书记傅贵荣带领相关
部门负责人巡查姚江、四明湖。
他强调，水环境治理是一场久久
为功的硬仗，要强化目标导向、
问题导向、结果导向，坚持标本
兼治、深化系统治理，持续提升全
市水环境质量。副市长董盛益参
加。

傅贵荣一行首先来到城区的田
基浦河、新丰河河段，察看河道保

洁、水质及周边环境，详细了解水
环境治理工作情况。傅贵荣指出，
要加强河道的常态化巡查监管，紧
盯水体发黑发臭、河面漂浮物等重
点难点问题，及时发现问题、解决
问题，并积极探索科学治水、源头
治水新模式，进一步提升城市河道
精细化管理水平。

随后，傅贵荣一行从市政府广
场码头乘船出发，顺流而下，一边
听取相关部门关于姚江综合整治工

作的汇报，一边察看水面清理、堤
岸整治等情况，并到姚江蜀山大闸
多功能生态湿地，详细了解水质处
理步骤和水质净化情况。傅贵荣指
出，近年来，我市在姚江水环境治
理上主动作为、科学施策、真抓实
干，水环境质量持续改善。下步，
要坚持水岸同治，加大对河道的排
查整治力度，严格管控沿岸工业污
染、城镇生活污染及农业面源污
染，努力打造“河畅、水清、岸

绿、景美”的水环境。
在四明湖水库，傅贵荣检查

了饮用水水源保护、库区安全运
行等工作。他指出，饮用水水源
保护区的环境问题关系到人民群
众的饮水安全。要严格落实水库
日常管理各项制度、举措，加强
水库水质监测，筑牢饮用水安全屏
障，并加强部门联动，形成工作合
力，共同保护好饮用水水源地环
境。

傅贵荣在巡查姚江、四明湖时强调

坚持标本兼治 深化系统治理
持续提升全市水环境质量

本报讯（记者 施虹吉）2022
宁波“技能之星”职业技能竞赛工
业机器人系统操作员余姚区选拔赛
近日在余姚机器人智谷小镇鸣锣开
赛，吸引395位选手参加。

本次竞赛由市委组织部（市委
人才办）、市人社局、市教育局、
市总工会主办，市机器人与智能装
备学会、余姚技师学院 （筹）承
办。竞赛采取单人竞赛形式，内容
分为理论知识和操作技能。

“如若两项成绩均合格的参赛

选手，按市级竞赛标准核发高级职
业技能等级（职业资格）证书，还
可申请人社局相应补贴，竞赛成绩
前三名选手会推荐去宁波参加总决
赛。”浙江湾区机器人技术有限公
司总经理杨冠军介绍。

“技能之星”余姚区选拔赛鸣锣


